

## Sustituyen a Pemex gasolina por agua (El Reforma 26/08/09)

Sustituyen a Pemex gasolina por agua (El Reforma 26/08/09) Según Pemex, se han extendido tubos ilegales, hasta por 4 kilómetros, hacia bodegas o departamentos donde se almacena el combustible. Foto: Archivo Burlan 'ordeñadores' a sistemas electrónicos, que no detectan baja en presión de ductos Alma Hernández Ciudad de México (26 agosto 2009).- El ingenio del mexicano no tiene límites. Desde las refinerías, Pemex inyecta combustibles a sus ductos para trasladarlos a los centros de consumo, pero, del otro lado, lo que se recibe es agua. Según testimonios de funcionarios de la paraestatal, la delincuencia organizada burla los sistemas de presión, de tal forma que en el tubo siempre hay líquido, pero sin valor en el mercado. En su informe de responsabilidad social 2008, Pemex acepta que cada vez es más difícil identificar el robo de combustibles por las técnicas empleadas. Actualmente, con la inyección de agua en las tuberías, el sistema electrónico no puede identificar la baja de presión para ubicar la "ordeña". Un experto en el tema que pidió el anonimato explicó que antes se hacían hoyos grandes en el ducto. Ahora se hacen perforaciones más pequeñas por donde succionan las 24 horas durante varios días; luego, los "ordeñadores" se mueven a otro punto. Según Pemex, los tubos ilegales se han extendido hasta por 4 kilómetros hacia bodegas o departamentos encubiertos donde se almacena el combustible. Juan Bueno Torio, senador por el PAN y ex director de Pemex Refinación, recordó que el Sistema de Control Supervisorio de Adquisición de Datos permitirá ayudar a identificar más rápido las caídas de presión por derrames, accidentes o perforación.